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彌撒時間 

主日彌撒：週六 19:30 

          主日 08:00、9:30 

                 11:00 (英語) 

平日彌撒：週一至週五 07:30 

本堂神父：孔天予（主任司鐸） 

          王新盟（副主任司鐸） 

牧靈修女：趙天英 

地址：新莊區新興街 1-1 號 

電話：(02)2993-3520 

各善會聚會時間 

聖詠團/國高中生青年會/主日學 

      ：主日 9:30 彌撒後 

慕道班：主日 11:00 

聖經班：主日 19:30 

聖母軍：週一 19:30、週三 19:30 

        週六 19:30 彌撒後 

家庭組：每月第三個主日 15:00 

共融與釋放：週五 20:00 

大專以上青年會：隔週六 20:30 

 
 

文／孔天予神父 

    親愛的教友們大家好，沒想到怎麼快我必須講這句話：「六月分的堂訊，

是我最後一次以本堂神父的身分來寫」。天主對我另有一個計畫，那就是—我

所屬的修會會長請我回到義大利羅馬，要我在我們的總會服務。這個消息真的

來得很突然，讓我捨不得離開你們。我來這裡已經十年，有八年的時間都在新

莊堂服務。這段不算短的歲月裡，我們一起走過共同經歷過很多事。有那麼多

與你們共同交織的美好時光，也感謝你們讓我能陪伴你們共同走過人生中的痛

苦時刻。無論是快樂或是難過的事，每一個時刻與每一件事都是讓我難忘記的

點點滴滴。與你們共享的這些時光都是我的珍寶，我決不會忘記。我也把它們，把你們的故事帶

著，跟我一起去義大利。我會與那邊的修士們分享與新莊堂教友在基督內所經歷過的每一件事、每

一句話、每一個微笑，每一個擁抱。你們對我來說都是永遠的，永遠不會失去。 

在這裡，我要特別感謝你們。對於本堂神父來說，教友的祈禱、

支持、鼔勵、在信仰與生活中的問題等等，是有多麼的重要，是多麼

大的一個支持。在新莊堂的這些年，我真心感受到你們對我的關心、

你們對我的愛。我們之間也透過商量與討論讓我明白更多，讓我一點

一滴地成長為更稱職的本堂神父。當我得知必須離開你們，回到義大

利這件事情，我因為難過而不自覺地掉下眼淚。這眼淚說明了我們真

的是家人，我對你們的不捨心情。我們在一起彼此相識是因天主才認識的，我們之間的關心、愛護

等等，都是因為祂的臨在。所以我們要繼續跟隨祂，祂是我們每一個人的一切。因此我雖感傷，但

心裡有很深的平安，因為這件事情的確是天主的旨意、天主的安排。接下來有沈祈安神父來接教堂

的司鐸主任，我相信你們也會照顧及協助他與副本堂王神父。 

親愛的教友們，我們最大的喜樂就是與耶穌越來越相似，那相似耶穌的

意義也是經過十字架、經過窄門之後就會體驗到生命重新復活的喜樂。我相

信義大利與台灣之間的空間不會是讓我們彼此分離的空間，而是讓我們在一

起的連結。讓我們繼續跟隨耶穌，繼續建立祂的教會。我們時時刻刻都是在

一起的，謝謝這些年來你們對我的照顧和支持，我回到羅馬一定會繼續為你

們祈禱。也希望未來有機會，無論是你們來義大利或是我來台灣，只要有機

會就可以相見。願天主保佑你們！ 

願這事照著祢的話成就在我身上吧！ 
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文/文教組整理 

    每年新莊堂都會舉辦兩次朝聖，分別在敬禮聖母的五月及十月份舉辦，惟，受到疫情的影響，

去年年底的朝聖取消，時隔一年之久，終於在眾人的期盼下順利舉行今年的朝聖之旅。尤其特別的

是，這次拜訪的教堂是曾經荒廢長達四十年之久，在一對夫妻買下這塊地重新裝潢後，天使堂重獲

新生，感謝天主讓我們新莊堂有這樣的福氣來拜訪，親自到現場感受天主的奧妙。 

 

（沈桂華 姊妹） 

    今天參加一日朝聖我覺得非常感恩，因為我感受到有

眾天使在我身邊，我希望有一天我也能成為大家的天使。 

 

（陳識中 弟兄） 

  我今天非常感動可以來到十二寮的天使教堂，我看

到那麼多人要成就一個教堂是多麼的不容易，所以我們

要更加緊的去幫助每一個人及每一個教堂，阿們。 

 

 

（張華隆 弟兄） 

  很開心今天參加朝聖來到這個天使教堂，我覺得雖然我們不

是很了解天主要做的工程，但是只要我們有想要去做的一顆心，

天主就會透過很多奇妙的幫助讓我們達到，這不是一件容易的

事，但我們只管相信天主就對了。 

 

 

（葉明媛 姊妹） 

  我這次的感動是，天主願意的話事情自然就會成就，但是需

要我們人的合作，天使堂在這十幾年間，人一點一滴的合作中事

就這樣成了，天主對我們的愛是那麼長久的計畫。 而且我今天

也對神父說的一句話覺得很感動，我們要成為別人希望的天使，

因為我們的希望是在於聖母，但是聖母的希望在哪？聖母的希望

是在於天主，所以將一切都交託給天主。  

 

 

（劉美惠 姊妹） 

    今天的朝聖讓我很感動，在這疫情當中，我原本因為確診不

能去，但是在神父的鼓勵及堅持之下，還有我們的信、望、愛

德，最後今天的朝聖圓滿完成。另外原本擔心天氣不佳會下雨，

結果天氣這麼好，感謝聖母這麼愛我們。雖然我們都會害怕生

病，但是我們不能因為疫情就打敗自己的信德，天主要給我們只

要我們求就會給，感謝天主讚美天主，感謝聖母讚美聖母！ 

 

 

朝聖之旅： 
新竹峨嵋十二寮天使堂—見證教堂復活的奇蹟 
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（孫秋蘭 姊妹） 

    今天很開心我們籌畫已久的十二寮天使堂的朝聖終

於成行了，在疫情如此嚴峻的狀況下，我看到還有這麼

多教友是信心堅定的朝向天主的恩典前進，我非常感

動。尤其是看到天使堂中有非常多的恩典，我們看到只

要我們願意，而且天主也願意成就我們所需要的一切，

同時需要每一位點點滴滴的付出，事就會成了。在這一

趟的行程當中，我也看到教友的信、望、愛德來成就這

次的成聖之旅。我們也特別為現在的疫情祈禱，也為確

診的親友們祈禱，更祈求疫情能夠早日獲得控制、恢復

平安的生活。雖然在疫情當中，但是我們知道天主與我

們同在，所我們仍是平安喜樂的完成這次的旅程。 

 

    「快樂的出門，平安的回家」真的是現在疫情肆虐時代下最奢侈的要求，人人都不敢出門時，

還是有堅定的教友想要來到這個神聖的天使堂朝聖，感謝天主讓這趟旅途一切順利。聖經說：「那

些沒有看見而相信的，纔是有福的」（若 20:29）我想這一次，不僅是在看見之前就已經堅信，而

且還在看見之後更加確信了，朝聖永遠都不是結束，而是下一段福傳的開始。 

--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

文/黃國文 弟兄 

    常參加本堂週日 9：30 彌撒的人，對彌撒所唱的聖歌可能習以為常，我卻不想等閒視之。 

    小時候，每當週日，阿公就會騎著他的專屬鐵馬，載我到鄰近村落的小聖堂望彌撒，隨著當地

的眷村住民逐漸外移，參加彌撒的人數也日漸稀落。從一開始的有琴聲、歌聲的禮儀，到後來只有

單調的頌唸和講道，我這樣經歷了彌撒禮儀的單純化，甚至不時會參加只有我、阿公和神父的三人

彌撒。這樣的禮儀確實不怎麼吸引人，但是阿公用身教實踐信仰，再簡單的型式，也無損天主和我

們的聯結。年紀漸長，體驗過鎮上教堂的彌撒，專任司儀、讀經員、輔祭、司琴，無不莊嚴隆重。

求學時期，輕歌讚主榮也曾陪伴無數時刻，在輕鬆愉快的氛圍，感受彌撒禮儀的美好。至此，我以

為彌撒的樣貌，不過如此，沒什麼進一步的感受。有比較才知差距！現在新莊堂 9：30 的彌撒著

實像在吃海陸全餐，古典與現代，藝術與通俗兼容並蓄，在豐富的音樂型式中體驗更深的禮儀恩

典。想想兒時的小教堂，不知要如何才能走到這一步。 

    彌撒中的聖歌，其實有很嚴謹的規範，我們大多無視，因為不好理解，所以無從評論它的好

壞。各地教堂的禮儀音樂，傳統得無以復加，可能是缺資源，也可能是不受重視，很慶幸本堂沒有

受到這些侷限，能跳脫傳統的束縛，走出自己的特色，特別是聖歌詠唱的部份，我們從齊唱轉變為

四部混聲，雖然和聲不完美，對於非專業人士的我們來說，特別是大部份人不曾學習合唱，著實很

不容易。 我覺得音樂是天主的奇妙恩賜，人聲更是奇特，祈禱的文字透過歌唱，有更多的情感融

入，難怪唱歌是雙倍的祈禱。除了人員的投入，曲目也是不可或缺的因素，感謝毅民老師帶來的古

典和現代曲風，流暢的西方編曲元素，豐富了聖歌的樣貌，讓唱聖歌不再是頌經般的例行公事，配

合禮儀妥善安排的曲目，也讓人對聖經的內容有更深的體悟。 

    感謝天主讓我們擁有如此美好的禮儀音樂，在神聖的氛圍體驗天國的盛宴。但是人員的投入是

很大的問題，我們缺司琴，聖詠團員，因此只有一台彌撒的禮儀音樂較完善，很期待有更多受過音

樂教育，或是喜歡唱歌的兄弟姐妹加入這個服務的行列，別讓天主賜予的才藝和歌聲平白浪費了。

特別要聲明的是，聖詠團絕對不是專業團體，司琴也沒有專業要求，重要的是投入服務的心，天主

會讓我們在不完美中不斷成長。 

 



 4 / 4 新莊聖保祿天主堂  堂訊 主曆二○二二年六月 

 

 

  

 

5 月 15 日教宗方濟各主持封聖大典，隆重冊封教會的十位新聖人。教宗指出，這些聖人的生

活是天主在歷史中的反映，他們滿腔熱情地領受了天主神聖的召叫，慷慨地把自己奉獻給他人。 

教宗強調，一切都源自於天主的愛，在基督徒的生活中，核心不是我們的才能與功勞，而是天

主給予我們無條件和無償的愛。這個世界讓我們相信我們的價值在於我們是否能生產出東西，但福

音告訴我們：我們是被愛的，教宗引用當代靈修導師亨利·盧雲的話作解釋早在任何人看到我們之

前，我們就被天主的慈愛之眼所看見。教宗說：有時候，我們過分強調自己努力行善，就創造了一

種聖德的理想。這種理想過分著重於我們自己、個人英雄主義、捨棄的能力和為獲得獎賞而犧牲自

己，這是一種過於白拉奇主義的生活觀和聖德觀。我們把聖德變成一個不可企及的目標，把它從日

常生活中分離開來，而不是在日常生活中、在街道的塵土中、在現實生活的考驗中。 

接著，教宗繼續談基督徒生活的第二個要素，彼此相親相愛。這話不僅是耶穌對我們的邀請，

也指示出祂愛我們並賜給我們天主聖神。因著天主聖神我們能夠愛那些與我們相遇的弟兄姐妹。教

宗說：「恰恰如同祂愛了我，所以我能夠去愛。基督徒的生活本來就那麽簡單，是我們用很多的東

西把它搞得複雜了，但它本來就那麽簡單。」那麽，這愛到底是什麽？教宗指出，耶穌在宣布「彼

此相愛」的命令之前，祂先給宗徒們洗腳，而祂最後死在了十字架上。教宗解釋道，愛就是服務和

給予生命。也就是說「不把自己的利益放在首位」，卻「分享天主賜給我們的特恩和恩典」。生活出

服務的精神就是在日常生活中捫心自問「我能為他人做些什麽？」，給予生命就是把自己奉獻出

去。在現實生活的具體行動非常重要。於是，教宗引用《你們要歡喜踴躍》宗座勸諭中的話説：

「聖德不是由一些個英雄的行為組成，而是由日常生活滿溢的愛所構成」。「你是獻身生活者嗎？那

麼你的成聖之道就是喜樂地活出你的奉獻。你是已婚者嗎？那麼你的成聖之道就是愛護和照顧你的

丈夫或妻子，一如基督怎樣愛了教會。你正在為謀生工作嗎？那麼你的成聖之道就是正直稱職地完

成工作」，為你的同伴爭取正義，不讓他們繼續失業，卻讓他們始終享有合理的薪資。「你是父母或

祖父母嗎？那麼你的成聖之道就是耐心教導子女跟隨耶穌」。告訴我，你掌權嗎？今天這裡有許多

掌權者，我問你們，你們掌權嗎？「那麼你的成聖之道就是努力爭取公益，摒棄私利」。（參閲：

《你們要歡喜踴躍》，第 14 號）這就是成聖之道，就是這麽簡單！就是在他人身上看到耶穌。 

隨後，教宗把話題轉回到當天封聖的新聖人身上，這些聖人以不同的身份回應了天主的召叫，

活出了福音的聖德。教宗在結束講道時，鼓勵在場的信衆：讓我們也努力嘗試。通往聖德的道路不

是封閉的，它涉及每一個人，是對我們所有人的召叫。我們每個人都蒙召走成聖之路，一個獨特且

不重複的聖德。天主對每個人都有獨一無二的計劃，讓我們「以喜樂之情繼續前行」。 

梵蒂岡新聞網：www.vaticannews.cn 

本月教宗祈禱意向 

六月 請為家庭祈禱 

祈願全世界的基督徒家庭都能以具體的⾏動，活出無條件的愛

和⾏常⾏活中的聖德。 

本月行事曆  

 6/05(五)耶穌聖心彌撒，15:00 守聖時，晚上 18:45 團體朝拜聖

體，19:45 彌撒開始。 

 6/19(日)第 69 週年堂慶，主日彌撒合併為一台在早上 9:30 舉行，彌撒中將舉行入門聖事(領洗、初領聖體)及

本堂神父交接儀式，由孔天予神父交接給沈祺安神父，彌撒後在地下室舉辦共融慶祝活動。 

 6/26(日)主日學結業式，請主日學小朋友及家長務必出席參與。 

教宗：聖德不是個人英雄主義，  
而是愛與服務他人 
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